

# HISTOIRE DE BUAIS



## LES SOLDATS DE BUAIS

### 1<sup>er</sup> EMPIRE, NAOLEON 1<sup>er</sup>

.....

Julien André Tencé, né le 21 janvier 1788 au hameau Ste Anne de la paroisse de Buais, fils de Pierre Tencé, boulanger et de Marie Front, conscrit de la classe 1808, n°27.

- A rejoint le 76<sup>e</sup> Régiment d'Infanterie de ligne en tant que soldat le 18 juillet 1807.
- A fait la campagne des armées en 1808, en Espagne.
- Prisonnier de guerre avec la division Dupont le 19 juillet 1808.

Julien André Tencé servit sous les ordres de général Dupont de l'Etang qui ce dernier se distingua particulièrement avec la conquête de nombreuses villes, de Mélas (Ardèche) à Ulm (Allemagne) et fit 20 000 prisonniers, il reçut la légion d'honneur et se vu confier une division de l'armée d'Espagne, il prit successivement, Carpio, Monters, Alcolea et s'avança jusqu'à Cordoue, puis les revers arrivèrent. Le 18 juillet il se trouva acculer a de très grandes difficultés, et se vit contraint de demandait au général Castanos, un armistice qui aboutit quelques jours après a un désastre. Le 23 juillet il capitula à Baylen ; dans cette ville 17 000 français mettaient bas les armes et devaient être reconduits en France par mer, avec armes et drapeaux et baguages. Les officiers supérieurs seront expulsés vers Marseille et Toulon le reste de la division, 16 000 hommes seront acheminé jusqu'à Cadix et gardé sur des pontons (les restes des bâtiments rescapés de la bataille de Tragalfar et dépourvus de leurs structures). Des février 1809, certains seront transportés sur l'île de Cabrera dans les Baléares, d'autres aux Canaries. En 1810, les officiers

poursuivront leur captivité en Angleterre. Une minorité de soldats survécut jusqu'en 1814, date à laquelle ils seront enfin libérés.

Après cette humiliante défaite l'empereur entra dans une colère épouvantable, il fit mettre Le Général Dupont de l'Etang aux arrêts et l'emprisonna au fort de Joux (Haut Doubs) et le destitua de ses décorations et grades.

Semblablement, Julien André Tencé connu une captivité de 6 ans. S'il il a été débarqué dans un port du sud de la France, il a fallu remonter jusqu'à Buais, certains ont mis des mois d'autres des années à rentrer, d'autres ne sont jamais revenus dans leurs foyer ayant trouvé fortune sur la route.

.....

Le 26 aout 1815, Julien André Tencé, âgé de 27 ans laboureur se marie avec Françoise Marie-Perrine Caniou, laboureuse, agrée de 22 ans de la commune de Buais. De cette union naitra dans la commune de Buais, le 8 décembre 1816, Pierre Julien François Tencé au village de la Charlaie.

Julien André Tencé époux de Françoise Caniou et alors \*broyeur de couleur a Paris, il décède accidentellement le jeudi 10 janvier 1829 à Paris, âgé de 41 ans. (\* préparation des pigments destinés à la peinture).

Son épouse, Françoise Caniou, cultivatrice se remarie avec Julien René Jouault, elle décède le 14 juin 1886 à son domicile au vieux Bourg de Buais, âgée de 91 ans.

.....

#### Identification corporel de Julien André Tencé.

Taille : 1,58 m

Visage : ovale

Front : haut

Yeux : roux

Nez : petit

Bouche : grande

Menton : rond

Cheveux et sourcils : châtain.

.....

Provenance : Archives Départementales de la Manche (AD), Mémoire des hommes et le Web. Mise en page : Archives du Moulin de Buais, le 21 mars 2019.